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1. СМИ о Таймыре 
 

Хатанга отметила 398-й день рождения 
Накануне поселение Хатанга отметило 398-ю годовщину со дня образования. 

Населенный пункт расположен на Таймыре на реке с одноименным названием. В переводе с 
эвенкийского языка «Хатанга» означает «большая вода», сообщили в пресс-службе Агентства 
развития северных территорий. 

Хатанга была основана в 1626 году. Этот год принято считать датой присоединения 
Хатангского края к России. В состав муниципального образования в настоящее время входят 
следующие населенные пункты: Хатанга, Катырык, Хета, Новая, Кресты, Каяк, Жданиха, 
Новорыбная, Сындасско и Попигай, а общая численность населения составляет более 5,3 
тысячи человек. 

Село за полярным кругом называют туристическими воротами Арктики, его окружают 
бескрайние просторы полуострова Таймыр и море Лаптевых. Природа здесь уникальна и 
самобытна, а зимой в Хатанге можно увидеть красивейшее природное явление – северное 
сияние, которое наблюдать здесь можно чаще, чем в любом другом населенном пункте 
России. 

 «Таймырский телеграф» 
 

На Таймыре в рамках круглого стола обсудили стратегические вопросы 
этнообразования 

В минувшую пятницу на базе Информационного методического центра состоялся 
круглый стол «Ключевые точки развития этнического образования на Таймыре». 

В мероприятии приняли участие заместитель главы муниципального района по 
социальной политике Татьяна Друппова, заместитель начальника управления образования 
Татьяна Лебедева, директора и учителя родных языков образовательных и культурных 
учреждений Таймыра, руководитель направления по работе с коренными малочисленными 
народами Севера компании «Норникель» Анфиса Никифорова, директор АНО 
«Преемственность поколений» Зоя Ичин-Норбу, представители общественности. 

Кроме того, в режиме ВКС к работе круглого стола подключились уполномоченный по 
правам КМНТ в Красноярском крае, председатель Совета представителей коренных 
малочисленных народов РФ, проживающих на территории Красноярского края при 
Правительстве Красноярского края Григорий Дюкарев, заведующая отделом общего 
образования якутского филиала Федерального института родных языков Наталья Ситникова, 
заместитель начальника отдела общего образования министерства образования 
Красноярского края Татьяна Шопенкова. 

«Очень рад, что в очередной раз стал участником педагогической конференции. Горд 
тем, что и педагогическое сообщество, и сообщество работников культуры, наша 
национальная интеллигенция, носители языка держат высокую планку в части сохранения и 
развития родных языков. Я считаю, что у нас есть несомненные успехи в части этнической 
педагогики», - обратился с приветственным словом Григорий Иванович. 

В ходе мероприятия обсудили стратегические вопросы этнообразования на Таймыре. 
Участники круглого стола представили учебные пособия для младших классов, доклад о роли 
кочевого образа жизни в сохранении родного языка и культуры народов Таймыра, итоги 
реализации гранта Потаповской средней школы №12... 

 «Таймыр» 
 

2. СМИ о городе Дудинке 
 
В Дудинке ликвидируют несанкционированные свалки 

Работы по ликвидации несанкционированных свалок начались в Дудинке в пятницу, 13 
сентября, в районе верхней объездной дороги. Согласно муниципальному контракту, всего до 
конца года с территории города планируется вывезти 2, 5 тысячи тонн отходов. 
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Администрация города Дудинки напоминает, что действия по организации 
несанкционированной свалки, размещению на ней отходов производства и потребления, 
нецелевому использованию земельного участка, относящегося к категории земель 
сельскохозяйственного назначения, являются незаконными. 

Несоблюдение экологических требований при сборе, хранении, транспортировке, 
переработке, утилизации и обезвреживании отходов производства и потребления 
наказывается согласно ст. 8.2 Кодекса Российской Федерации об административных 
правонарушениях. Нарушители могут быть оштрафованы: граждане — на сумму от 2 до 3 
тысяч рублей; должностные лица — на сумму от 10 до 30 тысяч рублей; предприниматели 
без образования юридического лица — на сумму от 30 до 50 тысяч рублей или с 
приостановлением деятельности на срок до 90 дней; юридические лица — на сумму от 100 до 
250 тысяч рублей или с приостановлением деятельности на срок до 90 дней. На сегодняшний 
день составлено три материала для привлечения виновных к наказанию. 

 
Норильские артисты представят в Дудинке творческую программу «От оперетты до 
шлягера» 

В субботу, 21 сентября, в 15:00 в городском Доме культуры состоится концерт 
норильской музыкально-театральной студии «Фигаро». Под руководством бывшей солистки 
театра «Московская оперетта» Ксении Симоновой студийцы представят творческую 
программу, включающую известные арии из оперетт и мюзиклов, а также популярные 
шлягеры 80-90-х годов. В концерте также примут участие солисты норильской академической 
хоровой капеллы. 

Билеты можно приобрести в кассе и на сайте ГДК: http://www.dudinka-dk.org. Телефоны 
для справок: 5-17-72, 2-77-08. 

 
3. СМИ о «городе Норильске» и предприятиях НПР 
 
Суд отложил рассмотрение иска Росимущества к "Норникелю" до 19 ноября 

Арбитражный суд Красноярского края отложил до 19 ноября рассмотрение иска 
Межрегионального управления федерального агентства по управлению государственным 
имуществом (Росимущества) в Красноярском крае, Хакасии и Туве к "Норникелю" на 3,5 млрд 
рублей за пользование объектами Норильской железной дороги, следует из данных картотеки 
арбитражных дел. 
 "Судебное заседание отложено до 14:30 (10:30 мск) 19 ноября", - говорится в 
материалах дела по итогам судебного заседания, прошедшего в понедельник, 16 сентября. 

Как пояснили ТАСС в суде, рассмотрение дела было отложено из-за ходатайства 
управления Росимущества о проведении экспертизы, а также поздних поступлений отзывов 
третьих лиц по делу и предоставление сторонам времени для подготовки дополнительных 
пояснений на них. Третьими лицами выступают - Саморегулируемая организация оценщиков, 
Центр оценки собственности и ООО "СБК". 
 Ранее пресс-служба арбитражного суда Красноярского края сообщала, что 
Росимущество в Красноярском крае, Хакасии и Туве требует взыскать с компании 
"Норникель" 3,5 млрд рублей задолженности за пользование объектами Норильской 
железной дороги с 5 сентября 2019 по 28 мая 2023 года. 

ТАСС 
 
В NordStar сообщили о мошенниках, которые действуют от лица авиакомпании 

Представители авиакомпании просят норильчан не реагировать на сообщения от 
фейковых аккаунтов.  

«Обращаем ваше внимание, что в социальных сетях представители авиакомпании 
NordStar могут общаться с вами только через официальные каналы коммуникации: Telegram-
канал авиакомпании; сообщество NordStar «ВКонтакте»; Telegram-бот для обращений», — 
напомнили северянам в NordStar. 

Как понять, что вам пишут мошенники: 
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– в официальном Telegram-боте, чате канала и личных сообщениях «ВКонтакте» 
нельзя увидеть, когда отвечающий вам администратор был в сети в последний раз; 

– представители авиакомпании в социальных сетях не отправляют ссылки на оплату 
авиабилетов или услуг, а также не запрашивают данные банковских карт. 

Кибермошенники с каждым днём совершенствуют свои схемы обмана. Поэтому будьте 
бдительными и не отвечайте на сообщения, поступающие с других аккаунтов. В случае 
получения подозрительных сообщений в авиакомпании просят информировать их об этом 
через официальные каналы коммуникации. 

«Также сообщаем о том, что авиакомпания NordStar не продаёт билеты в социальных 
сетях. Мы настоятельно рекомендуем приобретать билеты на официальном сайте 
авиакомпании: и в мобильном приложении, что гарантирует исключительную безопасность, 
достоверность информации, а также предоставление минимальной стоимости покупки 
билетов и дополнительных услуг», — добавили представители NordStar. 

«Заполярная правда» 
 

4. СМИ о Красноярском крае и СФО 
 

В Красноярском крае на 13% выросли инвестиции в науку 
В Красноярском крае растут инвестиций в основной капитал. При этом заметнее всего в 

сфере науки. Об этом сообщил Сергей Верещагин, первый заместитель губернатора — 
председатель краевого правительства. 

Показатели инвестиций по видам деятельности были проанализировали за последние 5 
лет. Сергей Верещагин отметил, что традиционно в экономике региона преобладали 
инвестиции в металлургию и горнодобывающую промышленность. 

Даже такие незначительные изменения в структуре инвестиций являются значимым 
шагом на пути технологического развития региона. Существенный прирост доли научной и 
технической деятельности связан, в первую очередь с активной фазой проектно-
изыскательских и исследовательских работ в геологоразведке», — высказал мнение Сергей 
Верещагин. 

Среди других видов деятельности за 5 лет отмечен существенный рост инвестиций в 
обрабатывающие производства (+4,75%). Замыкает топ-3 транспортировка и хранение 
(+1,56%). Остальные сферы приросли менее чем на 1%. 

ДК 
 

Красноярский край вошел в ТОП-5 регионов с самыми дорогими услугами ЖКХ 
Красноярский край отличился в рейтинге регионов по размерам платы за услуги ЖКХ, 

заняв пятое место с конца (рейтинг составлялся от меньшего к большему). Красноярцы 
отдают за коммунальные услуги 11,7% своих доходов – и это усредненные цифры. 

Рейтинг представили РИА Новости. При его составлении учитывались затраты на 
топливо для отопления и освещения домов в 2023 году. 

Получилось, что средняя сумма расходов красноярской семьи на ЖКУ и топливо в месяц 
составляет около 6705 рублей. И это примерно 11,7% от всех расходов семейного бюджета. 

Больше за «коммуналку» – если смотреть на долю в доходах – платят только в 
Смоленской, Амурской областях, Бурятии и Чукотском АО, в котором жителям приходится 
выкладывать 14% своих ежемесячных зарплат. 

А вот по сумме платежа край с его Крайним Севером не в ТОП-5, но в ТОП-10. 
Его опережают другие районы с суровым климатом: Хабаровский край (6,8 тыс. рублей в 

месяц), Ханты-Мансийский АО (7,5 тыс.), Якутия (8 тыс.), Мурманская область (8,2 тыс.), 
Ненецкий АО (8,4 тыс.), Камчатский край (9,5 тыс.), Ямало-Ненецкий АО (9,9 тыс.), 
Магаданская область (10,3 тыс.). 

В домах Красноярска сейчас наконец начался отопительный сезон – и многие радостно 
согрелись. А другие высказывают мнение, что готовы и потерпеть, лишь бы не видеть 
платежек за отопление, которые придут по итогам сентября. 

ДЕЛА 
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Самый крупный рейд по мигрантам прошёл в Красноярске 
Полтысячи человек уехали в полицию прямиком с рабочих мест — рынков Южный и Луч. 

Это самый масштабный рейд по нелегалам в текущем году. На кадрах, снятых полицейскими, 
около 500 иностранцев шеренгой выводят на парковку рынка, проверяют документы, 
осматривают машины, опрашивают. 

Тех, у кого не оказалось при себе нужных бумаг, обыскивают и грузят в автозаки. После 
проверки выяснилось, что некоторые мигранты находились на территории края незаконно, 
семерых выдворят из страны — среди них граждане Узбекистана, Азербайджан Таджикистана 
и Кыргызстана. Еще 92 человека, недавно получившие гражданство России, не встали 
вовремя на воинский учет — им вручили повестки в военкоматы. 

ТРК7 
 

В Красноярске задержали бизнесмена по делу о хищении миллиарда рублей у 
Минобороны 

При строительстве центра управления связи в Красноярске у Минобороны был похищен 
1 миллиард рублей, сообщает ТАСС со ссылкой на правоохранительные органы. В МВД 
завели уголовное дело о мошенничестве в особо крупном размере (ч. 4. ст. 159 УК РФ) 

 
Подозреваемого в преступлении генерального директора ООО «ЕРСМ Сибири» Романа 

Безрукова уже задержали сотрудники Главного управления экономической безопасности и 
противодействия коррупции МВД России вместе с красноярскими коллегами, уточнили в 
агентстве. В случае подтверждения вины бизнесмену грозит до 10 лет лишения свободы.  

По версии следствия, с мая 2021 года по март 2023 года Безруков совместно с другими 
неустановленными лицами под видом закупки материалов для проведения работ и оказания 
услуг вывели в теневой финансовый оборот не менее 993 млн 812 тыс. рублей из бюджета. 
Деньги выводились через банковские счета близких Безрукову юридических лиц. 

Общая стоимость контракта, по которому ООО "ЕРСМ Сибири" выступало подрядчиком, 
составляла 6,8 млрд рублей. Свои обязательства компания не выполнила, из-за чего договор 
расторгли 1 марта 2023 года в одностороннем порядке. К этому времени красноярский центр 
управления связи Минобороны был готов только на 6 %. 

newslab 
 

5. СМИ о России 
 
Путин увеличил штатную численность Вооруженных сил РФ на 180 тыс. 
военнослужащих 

Президент РФ Владимир Путин указом №792 от 16 сентября постановил увеличить 
штатную численность Вооруженных сил России до 2 389 130 единиц, в том числе 1,5 млн 
военнослужащих. 

Предыдущий указ от 1 декабря 2023 года устанавливал численность российских 
вооруженных сил в 2 209 130 единиц, в том числе 1 320 000 военнослужащих. Таким образом, 
численность военнослужащих в составе ВС РФ увеличилась на 180 000 бойцов. 

Согласно указу президента, правительству РФ поручено выделить Министерству 
обороны средства из федерального бюджета для реализации указа. 

Указ вступит в силу с декабря 2024 года. 
Вести 

 
В Госдуме объяснили необходимость увеличения Российской армии 

Решение об увеличении численности Вооруженных сил (ВС) России было принято 
президентом Владимиром Путиным для формирования новых подразделений для участия в 
специальной военной операции (СВО). Об этом в своем Telegram-канале сообщил депутат, 
член комитета Госдумы по обороне Андрей Гурулев. 

«Это необходимо для того, чтобы создать новые соединения и части для проведения 
спецоперации», — указал он. Генерал также пояснил, что сейчас новые части формируются 
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из добровольцев, подписавших контракт с министерством обороны РФ. «Все просто, 
давайте без паники», — резюмировал Гурулев. 

16 сентября российский лидер подписал указ об увеличении штатной численности ВС 
страны до 2 389 000 человек. Документ вступает в силу с 1 декабря 2024 года. 

Расширение позволит России обойти армии Индии и США, численности которых 
составляют 1,44 миллиона и 1,32 миллиона человек соответственно. Российская армия 
поднимется на второе место и будет уступать только ВС Китая (2 миллиона человек). 

Лента.ру 
 

Госдеп: США отказались разрешать Киеву бить дальнобойным оружием по России 
Соединенные Штаты по итогам переговоров президента страны Джо Байдена с премьер-

министром Великобритании Киром Стармером решили не объявлять о снятии для 
вооруженных сил Украины (ВСУ) ограничений на удары дальнобойным оружием вглубь 
России. Об этом в понедельник, 16 сентября заявил представитель Госдепартамента США 
Мэттью Миллер. 

Дипломат отметил, что Запад продолжит взаимодействовать с Киевом в вопросах 
поддержки вооружениями и разведданными. «Но у меня нет никаких заявлений по поводу 
ограничений на использование дальнобойных ракет», — приводит его слова «РИА Новости». 

Ранее, 13 сентября, координатор по стратегическим коммуникациям в Совете 
национальной безопасности США Джон Кирби также выступил с предварительным 
заявлением о том, что Штаты не планируют в скором времени снимать с вооруженных сил 
Украины (ВСУ) ограничения на удары по России. «Нет никаких изменений в нашей точке 
зрения относительно предоставления Украине возможностей для нанесения ударов большой 
дальности по территории России (...) Я не ожидаю никаких серьезных заявлений по этому 
поводу», — подчеркнул представитель Белого дома. 

trud.ru 
 

Роспотребнадзор в 2023 году предотвратил ущерб на 865,9 млрд рублей 
Предотвращенный Роспотребнадзором экономический ущерб от различных заболеваний 

среди населения за 2023 год составил 865,9 млрд рублей. Об этом сообщила глава 
ведомства Анна Попова. 

«Если брать прошлый год, предотвращенный экономический ущерб в результате 
снижения числа случаев инфекционных заболеваний, в результате мер, которые 
принимаются, составил 865,9 млрд рублей. А предотвращенные потери, связанные с 
факторами внешней среды, когда мы смогли нашими усилиями предотвратить 
неинфекционную заболеваемость, [составляют] 213,3 млрд рублей», — сказала она на 
встрече с президентом РФ Владимиром Путиным. 

Попова добавила, что на текущий момент на территории РФ работают 54 центра 
секвенирования, а также 20 лабораторий высокого уровня безопасности и 71 мобильная 
лаборатория. 

ТАСС 
 

Правительство доработает проект о запрете никабов и хиджабов в школах 
Правительство РФ не поддержало законопроект, регулирующий ношение религиозной 

одежды, которая частично или полностью скрывает лицо, в образовательных учреждениях и 
муниципалитетах, соответствующий законопроект нуждается в доработке, говорится в 
документе, имеющемся в распоряжении РИА Новости. 

"Законопроект нуждается в существенной доработке", - сказано в официальном отзыве 
кабмина РФ. 

В правительстве отмечают, что в российском законодательстве уже зафиксировано, что 
государственные и муниципальные образовательные организации устанавливают требования 
к одежде обучающихся в соответствии с типовыми требованиями, утвержденными 
уполномоченными органами государственной власти субъектов РФ. Соответствующее 
положение есть в федеральном законе "Об образовании в Российской Федерации". 
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Кроме того, как отметили в кабмине РФ, понятия "религиозная одежда", "одежда с 
религиозными атрибутами и (или) религиозной символикой" не определены. Это может 
привести "к неоднозначной правоприменительной практике". 

Законопроект о введении запрета на ношение никабов и иной религиозной одежды, 
полностью или частично закрывающей лицо, в общественных местах был внесен вице-
спикером Госдумы Владиславом Даванковым. Говоря об актуальности законопроекта, 
Даванков отмечал, что предложенные изменения обусловлены "необходимостью обеспечить 
безопасность граждан РФ". 

РИА Новости 
 

Россияне начали получать уведомления от ФНС об уплате налога на вклады 
Федеральная налоговая служба (ФНС) начала рассылать россиянам уведомления о 

начисленном налоге на процентные доходы по вкладам. Информация стала доступна в 
личных кабинетах налогоплательщиков, заметил РБК. 

В уведомлении от ФНС перечисляются банки, в которых были открыты вклады, сумма 
процентов, начисленных по счетам и депозитах в этих кредитных организациях, сумма, с 
которой должен был уплачен налог, (для ее расчета из полной суммы вычитается не 
облагаемый налогом доход в размере 150 тыс. руб.) и итоговый размер выплаты. 

НДФЛ, затрагивающий вклады, действует в России с 2021 года, но срок его уплаты 
сдвигался. В итоге первым годом, за который будет взиматься налог — это 2023-й, выплаты 
производятся в 2024-м. Налог коснется тех, кто размещал денежные средства на банковских 
счетах и депозитах в прошлом году и получил процентный доход, превышающий 
необлагаемую налогом сумму. Его нужно уплатить до 1 декабря 2024 года, как, например, 
налог на имущество или транспортный налог. 

При расчете налога учитываются процентные доходы физического лица, полученные за 
2023 год, по всем имеющимся счетам и депозитам в рублях и валюте во всех банках. Сроки 
открытия вкладов и их величина не имеют значения, для расчета берутся именно 
поступления от этого вида сберегательных продуктов, полученные в течение прошлого года. 
Под налогообложение не попадают доходы по вкладам со ставкой ниже 1%, а также по 
вкладам, которые клиент унаследовал. 

НДФЛ взимается не со всей суммы процентных доходов по вкладам, а только с ее части. 
Необлагаемая база зависит от величины ключевой ставки Банка России и рассчитывается 
так: максимальное значение ставки ЦБ за отчетный год (показатели берутся на начало 
каждого месяца) умножается на 1 млн руб. За 2023 год ставка ЦБ выросла более чем вдвое 
— с 7,5 до 16% годовых. Но для расчета необлагаемой базы за прошлый год берется 
значение ставки на 1 декабря — 15% годовых. Таким образом, если доходы клиента по всем 
имеющимся банковским вкладам за отчетный период не превысили 150 тыс. руб., новый 
налог ему платить не придется. Если же сумма полученных процентов оказалась больше 
необлагаемой базы, то с этого превышения необходимо будет заплатить 13 или 15% 
(повышенный НДФЛ взимается с налогоплательщиков с доходами от 5 млн руб. в год). 

Много ли россиян должны будут заплатить налог на вклады По данным ЦБ, на 1 января 
2024 года россияне хранили на счетах и депозитах в банках 44,92 трлн руб. 65,2% от этой 
суммы приходилось на средства, размещенные на срочных вкладах, которые предполагают 
начисление процентов. За 2023 год сбережения населения в банках увеличились на 22,7%, а 
на срочных вкладах — на 29,3%. Какая часть прироста из 6,64 трлн руб. приходится на 
начисленные проценты — неизвестно. По расчетам Минфина, доходы государства от налога 
на вклады в 2024 году составят 101,58 млрд руб., следует из июньских поправок в закон о 
бюджете. 

Поскольку в 2023 году денежно-кредитная политика ужесточалась, число потенциальных 
плательщиков налога на вклады могло сократиться, писал РБК. Необлагаемая налогом база 
выросла более чем вдвое — с 75 до 150 тыс. руб., но доходность сберегательных продуктов в 
течение года тоже заметно изменилась. Как следует из данных ЦБ, средняя максимальная 
ставка по вкладам в топ-10 банков за 2023 год поднялась на 6,58 процентного пункта, до 
14,75% годовых. Как показали расчеты РБК, при размещении средств на годовой вклад в 
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начале прошлого года по ставке 6,69% с капитализацией процентов, попадающий под 
новый налог доход от 150 тыс. руб. можно было получить только при изначальных 
сбережениях в 2,19 млн руб. Размещение средств на более коротких вкладах и их 
перекладывание под более высокий процент по мере роста ставок на рынке, позволило бы 
превысить порог при меньших стартовых сбережениях — около 2,1 млн руб. 

По данным Агентства по страхованию вкладов (АСВ), на конец 2023 года 98% российских 
вкладчиков-физлиц держали в банках депозиты на сумму ниже страховой (1,4 млн руб.). 
Статистика АСВ учитывает именно количество вкладов, у агентства нет данных о том, 
сколько у вкладчика депозитов в разных банках. 

РБК 
 

Выжить с ипотекой: почему Минфин упорно не боится высоких ставок 
Минфин называет действующие ипотечные ставки «нормальными», но это ненормально, 

когда ты занимаешь у банка 8 млн рублей, а вернуть должен 50 млн. Что говорят по этому 
поводу эксперты и когда ипотека снова станет доступной для россиян — в материале «Новых 
Известий». 

Влезть в ипотеку сейчас — поставить крест на жизни. Но в Минфине так не считают. По 
словам Алексея Яковлева, директора Департамента финансовой политики Минфина России, 
«гражданам не стоит опасаться нынешних условий по ипотеке». Подумаешь, всего-то 25% 
годовых. 

При таких процентах, кстати, первые три года сумма долга перед банком вообще не 
меняется, убедились «Новые Известия». Проценты набегают быстрее, чем вы гасите кредит. 

Например, если вы взяли на 30 лет у банка 8 млн рублей, то через 2 года и 11 месяцев 
регулярных выплат вы по-прежнему будете должны банку 8 млн рублей. Идеальный бизнес, и 
никакого мошенничества. 

«Те, кто действительно нуждается в улучшении жилищных условий, но при этом не 
подпадает под меры поддержки, которые на сегодняшний день действуют, наверное, не 
должны бояться рыночной ипотеки даже по таким ставкам, которые есть сейчас», — заявил 
Алексей Яковлев. 

По его словам, рано или поздно Банк России снизит ключевую ставку, и тогда можно 
будет рефинансировать кредит. 

Но надежды на это снижение в ближайшем будущем нет. В минувшую пятницу ЦБ снова 
поднял ключевую ставку до 19%. Регулятор не исключил, что и дальше она будет только 
расти. 

Как повышение ставки отразится на ипотеке, читайте в новом материале «Новых 
Известий», а пока рассчитаем для господина Яковлева, сколько составит переплата по 
ипотеке за 30 лет при нынешних ставках. К слову, эту пугающую цифру Сбербанк даже убрал 
из ипотечного калькулятора. Нечего отпугивать и так немногочисленных клиентов. 

Расчет простой: при стоимости недвижимости в 10 млн рублей и первоначальном взносе 
хотя бы 20% каждый месяц вы должны заносить банку 153 тыс. рублей. Занимали у него 8 
млн, а отдать за 30 лет должны будете 47 956 359 рублей, в шесть раз больше той суммы, 
которую брали. 

Но в Минфине по-прежнему не видят проблем. Алексей Яковлев вспоминает, что в 
кризис 2015-го он и сам взял ипотеку под 15% годовых, а через два года рефинансировал ее 
в другом банке уже под 9% годовых. 

Разница тогда и сейчас лишь в том, что для нынешних заемщиков даже 15% годовых уже 
непозволительная роскошь. Рассчитывать же на 9% не приходится в горизонте ближайших 
пяти лет. 

Брать ипотеку сейчас не советует ни один эксперт. Опрошенные «Новыми Известиями» 
эксперты говорят в один голос: сейчас не лучшее время для того, чтобы влезать в ипотеку. 

«Если Минфин предлагает сейчас брать ипотеку в расчете, что ставки снизятся, то это 
маловероятно. Люди, не зная четких перспектив, не будут брать ее по повышенным ставкам. 
К тому же банки могут снижать ставки непропорционально», — поделился мнением с «НИ» 
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Антон Свириденко, исполнительный директор Института экономики роста им. П. А. 
Столыпина. 

Он посоветовал пока воздержаться от ипотеки под 25% годовых. «В 2014 году люди 
брали ипотеку под 14% годовых, и это был вполне рабочий вариант. Знаю людей, которые 
выплачивают эту ипотеку до сих пор», — прокомментировал «НИ» гендиректор компании 
«Вектор Проект» Антон Баксараев. 

По его словам, сейчас мы вступаем в пору «высоких ставок». Такая же ситуация 
наблюдалась после кризиса 2014-го. «С высокой долей вероятности двухзначная ключевая 
ставка сохранится в течение нескольких ближайших лет», — отметил он. 

По прогнозам эксперта, надежда на снижение ставок еще не потеряна. По мере 
уменьшения инфляционного давления ЦБ может пересмотреть ключевую ставку. Тогда 
появится шанс рефинансировать ипотеку. Но будет это не раньше, чем через 1-2 года. 

Новые Известия 
 

6. Разное 
 
Россия сделала все для победы Украины 

После каждой террористической атаки Киева западные СМИ заходятся воем: "Чем 
ответит Россия?" На самом деле мы даем ответочку каждый день в рутинном режиме. 
Масштабы ее огромны, последствия — исторические, для киевского нацистского режима — 
это подлинная катастрофа. И нет, речь сейчас не о наших "Геранях" или "Искандерах". 

Всезнающее Центральное разведывательное управление США опубликовало на днях 
обновленные данные по Украине, подведя таким образом промежуточные итоги СВО. Они 
впечатляют: судя по данным ЦРУ, Украина победила не только Россию, но и вообще всех. 

Например, в 2024 году в Незалежной зарегистрировано шесть рождений на тысячу 
человек — это абсолютный мировой антирекорд, можете погуглить, сравнить. Что у нас с 
уровнем смертности? И здесь тоже мировой рекорд: смертей — 18,6 на тысячу человек. Еще 
одно первое место в мире (с конца) — число эмигрантов: 36,5 ухилянта на тысячу человек. Из 
нищего Гаити, из разоренного гражданской войной Сомали уезжает меньше людей, чем с 
Украины. 

По некоторым позициям до первого (в смысле последнего) места дотянуть не удалось, 
но киевский режим очень старается. Смертность матерей при родах — 17 на 1000, это 133-е 
место в мире. Смертность новорожденных — 8,7 на тысячу, 141-е место в мире. Страшные 
цифры на самом деле, но для киевского режима мелочь, конечно. 

Что же вообще осталось от Украины, какой мы ее знали? И самое главное — кто? 
Точная численность населения этой страны была государственной тайной еще с конца 90-х. 
Потом нам официально, скашивая к носу глаза от постоянного вранья, рассказывали о 33-36 
миллионах человек. Ну хорошо, примем эту цифру. 

За время СВО только на Запад из бывшей УССР уехало около шести миллионов 
человек. Примерно столько же переехало в Россию — многие прямо со своими домами, 
городами и селами. Это значит, что за два года страна потеряла примерно треть от своего 
населения — и это по самым скромным прикидкам. 

Вернутся ли украинцы домой, когда все закончится? Это вызывает очень большие 
сомнения — французы, например, в это верить отказываются. Больше сотни тысяч уехавших 
украинцев уже подали заявления на отказ от своего гражданства. Что касается украинок, то 
они, естественно, будут искать лучшей доли для себя и своих детей в других странах. При 
этом формально они могут продолжать числиться гражданками бывшей УССР, но все ведь 
все понимают. 

Если называть вещи своими именами, то перед нами демографическая катастрофа 
таких масштабов, каких со времен Второй мировой войны планета не знала. Плюс к этому — 
отсутствие экономики (земля распродана, на носу дефолт, полбюджета страны составляют 
внешние заимствования) и нелегитимные наркоманы в руководстве, которые поставили себе 
целью уничтожить как можно больше подведомственного населения. Это же классическое 
failed state — провалившееся государство. 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

10 

Все это Украина получила, ввязавшись в войну на истощение с Россией. Вот именно 
так и выглядит, когда отсталая, бедная страна пытается вести вооруженный конфликт с 
государством, которое на порядок богаче, сильнее и цивилизованнее. 

Никакого злорадства тут нет, только грусть. Украинская советская республика была 
жемчужиной СССР, мы отстраивали ее всем Союзом, холили и лелеяли, а в 1991 году 
отпустили ее в свободное плавание без долгов, с процветающей экономикой и полусотней 
миллионов человек населения. Зачем же вы растранжирили свои богатства и продали земли? 
А главное, зачем вы сдали страну Западу, позволив ему украсть и уничтожить столько 
людей? 

Ведь все эти устрашающие демографические тренды начались не вчера, в ходе СВО 
они просто достигли апогея. Бегство куда угодно всегда было национальной идеей в 
Незалежной. Отсюда, с Украины, старая Европа годами получала белых рабов, согласных на 
все, готовых трудиться на самых унизительных условиях и жить хуже, чем мигранты из самых 
бедных стран мира. Это, в сущности, была новая версия "плана Ост": нетрудоспособное 
население Украины остается дома и выживает как хочет, а молодежь миллионами вывозится 
из страны и нещадно эксплуатируется белыми господами. 

Сегодня немецкие газеты сообщают нам, что среди сотрудниц легендарных публичных 
домов Берлина не меньше половины составляют украинки. В это время их мужей и 
бойфрендов заталкивают в машины и тащат на фронт — воевать за интересы европейцев. 
Что тут скажешь? "План Ост" работает, очень жаль всех этих людей. 

На статистику, собранную ЦРУ, стоит очень внимательно посмотреть всем тем 
странам, которые Вашингтон пытается прямо сейчас натравить на Россию. Ведь изначально 
"повоевать с русскими" представлялось очень выгодной идеей. Отправим на фронт 
неадекватов и бомжей, зато получим кучу долларов и евро, экономика заколосится и все 
будет хорошо. 

Ничего из этого плана не вышло и выйти не могло: воевать на истощение с Россией — 
в принципе очень плохая идея. Руководству европейских стран на заметку — если что, точно 
так же будет и с вами. В Москве прекрасно понимают, что в нашем многомерном глобальном 
противостоянии с Западом экономика и демография играют не менее важную роль, чем 
"Искандеры". Поэтому наш ответ всегда прилетает туда, где его не ждут: в России вообще 
любят асимметричные стратегии. 

РИА Новости  
 

«Не от кого рожать»: почему россиянок «бомбит» от призывов заводить детей в 18 лет. 
Почему репродуктивное давление на женщин приводит к противоположному эффекту 

«Мы вам не инкубаторы!», «Сами рожайте, раз такие умные», «Скоро уже будут 
насильно осеменять» — что ни день, то соцсети взрываются очередными возмущенными 
комментариями россиянок в ответ на, казалось бы, благие инициативы депутатов и 
чиновников. Сначала всех привело в восторг предложение депутата Жанны Рябцевой о том, 
что рожать нужно начинать в 18-19 лет. Ну действительно, зачем откладывать на завтра то, 
что можно сделать сегодня? Окончила школу — и сразу приступила, так сказать, к делу. 

В комментариях женщины, да и мужчины тоже, ожидаемо обсуждают очевидную для 
всех, кроме Жанны Анатольевны, материальную сторону вопроса. На что, например, будет 
жить молодая семья? Как физически они должны выживать? Пособие по рождению ребенка 
будет минимальным, ведь мать до родов, скорее всего, нигде не успеет поработать. На какие 
деньги счастливые родители будут содержать себя и малыша? Или это должны будут делать 
новоиспеченные дедушки и бабушки? Сможет ли молодая семья позволить себе отдыхать, 
ходить в музеи и театры, кафе и рестораны, салоны красоты, заниматься спортом? Понятно, 
что в системе депутатских координат все эти вопросы отходят на второй план. До 
развлечений ли, если, по замыслу законотворца, через год или два после рождения первенца 
в семье должен появиться второй ребенок, а к 30 годам счастливая мать уже вполне может 
иметь пятерых? Про жилье я вообще молчу. 

Но женщины не молчат. Их, можно сказать, «бомбит». Они хотят услышать конкретные 
предложения. 
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Кто, например, выдаст ипотеку молодой семейной паре? На какие средства она будет 
погашать кредит? Предполагается ли, что мы снова вернемся в Советский Союз, где люди 
целыми поколениями жили в одной комнате в коммуналке, а отдельный двухкомнатный хрущ 
с шестиметровой кухней и смежными комнатами запросто мог вмещать в себя три поколения 
одной семьи? 

Но что Советский Союз? Он вообще был почти передовой державой в смысле равенства 
прав мужчин и женщин. Советские девочки поступали в институты, двигали вперед культуру и 
науку, запускали в космос корабли, спасали человечество от болезней и делали все это 
наравне с мужчинами. Теперь женщинам предлагается вернуться сразу на пару-тройку веков 
назад: о каких профессиональных достижениях можно говорить, если начать рожать в 18-19 
лет? Да они и не нужны, ведь место женщины на кухне — мысль не моя, конечно, это уже 
мужская ария пошла. «Женщина пусть на кухне плавает, там ее место», — это уже выдержка 
из священника Андрея Ткачева. Цитаты из обсуждения этого выступления приводить не буду, 
можете себе сами представить. Вишенкой на торте, как говорится, стало предложение всем 
москвичкам от 18 до 40 сдать анализ на фертильность. 

На первый взгляд, дело хорошее — реализуется масштабная программа поддержки 
репродуктивного здоровья женщин. С другой стороны, ну сдала ты тест, рожать можешь, а 
что с этим дальше-то делать, если ты, предположим, не замужем? Или там же на месте тебе 
сразу предложат стать матерью детей условного Павла Дурова? Девушки не понимают. 

Во всех этих прекрасных предложениях и инициативах есть одно очень важное, но всеми 
игнорируемое «но». Кроме очевидных вопросов о материальной стороне деторождения, 
наших женщин и девушек очень интересует, в какой момент и каким образом наши дорогие 
власти планируют обеспечить каждую женщину фертильного возраста достойным мужчиной. 

Законодатели и чиновники в один голос твердят, что современные женщины 
откладывают рождение детей «на потом» из-за желания получить образование и найти 
хорошую работу, но почему-то никому не приходит в голову простая мысль, что для рождения 
ребенка необходим мужчина. 

Желательно не просто случайный прохожий или неизвестный донор, а мужчина 
любимый и любящий, готовый жениться, иметь детей, обеспечивать семью и брать на себя 
ответственность. А теперь внимание, вопрос: много вы знаете таких молодых людей в 
возрасте от 18 до 25 лет? Молодые женщины не рожают не потому, что не хотят, а потому что 
не от кого. Можно поголовно охватить все женское население страны тестами на 
фертильность, отменить поступление в вузы для женщин (кто, кстати, будет учить, лечить и т. 
д.?), научить всех девочек варить борщ и лепить пельмени, но это не решит главной 
проблемы — гендерного дисбаланса, психологической неготовности иметь семью у 
мальчиков в 18-25 лет (да и как же служба в армии?) и низкой материальной обеспеченности 
молодежи. 

Браки, как известно, совершаются на небесах, а не в головах у законотворцев. Вместо 
постоянного психологического давления на женщин, якобы не желающих рожать, депутатам 
хорошо бы почаще обращаться к мужчинам — ведь от них тоже в деле прироста 
народонаселения кое-что зависит. Да и на фертильность их тоже не мешало бы проверить. А 
то как-то не совсем честно получается. 

«Газета» 
 

7. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 17.09.2024 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 91,14 ▲ 0, 21 

EUR 101,28 ▲ 0, 48 
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8. Прогноз погоды 
 

По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 
 

 
 
 
 


